

EN LA CAPITAL

Subscripción por trimestre adelantado. 0.80
Número suelto. 0.04
Número atrasado. 0.10

Para hacer la oposicion será "El Quijote Oriental" escrito con mucha sal y muchisima intencion

HORAS DE ADMINISTRACION: H A 3 DE LA TARDE

Sale todos los Sábados



EN CAMPAÑA

Subscripción en toda la República, trimest. 0.80
Número suelto. 0.10

Censurará sin consue'lo y á todo el que vea malo le va á pegar cada palo, que le vá á encender el pelo.

SUSCRICION POR TRIMESTRE ADELANTADO

Sale todos los Sábados

ESTE PERIÓDICO SE COMPRA PERO NO SE VENDE

La correspondencia á nombre del Administrador

A. OSORIO--EDITOR RESPONSABLE

Administracion: Plaza Zabala Núm. 58

Tatachin!!

En nuestro domicilio—casa, de ustedes

58 — Plaza Zabala—58

admiten suscripciones, y se venden números de nuestro compadre de Buenos Aires

Don Quijote

Comparando

LAS NUEVAS CORRIENTES DEL CREDITO

La esclavitud de los Bancoslibres

La situación de las repúblicas vecinas, germanas, diríamos mejor y aún gemelas, más propiedad, con respeto á finanzas, es nada homogénea que digamos.

En la República Argentina el curso forzoso se ha entronizado creando una situación forzosa y de suyo insostenible, por tanto allí se tiene como ordinaria, si bien en realidad una situación anormal.

Hay que saber digerir lo que se aprende lo que se lee y lo que se estudia.

El proyecto de los bancos libres de los Estados Unidos es un proyecto magno, favorece á los grandes elementos á la especulación, á la industria, á las artes y hasta á las ciencias pero... hay que comprenderlo, hay que analizarlo para aplicarlo con prudencia y con tacto.

Como se han tenido en cuenta esas circunstancias, y los bancos libres en la república americana, han dado por único punto la permanencia in eternum del curso forzoso y el alejamiento del concurso de los bancos libres á los capitales allí radicados.

En este punto, podemos asegurar que la República Oriental ha andado con la función todo el camino que la Argentina le ha andado aún que andar y sabe Dios cuanto tiempo tardará en andarlo.

El oro se mantiene á la altura en que lo ha colocado las inspiradas ideas del Ministro de finanzas, quien si trabaja mucho y con buena voluntad, como es de creer, tiene la desgracia de dar ciento en el clavo y una en la herradura.

La situación financiera Oriental es próspera; y quisiéramos poder decir otro tanto de la Argentina.

Tal vez, un cambio de personas y de ideas, podría, trabajando mucho, detener el crédito antes de encauzarlo.

Pero no sucederá: un cambio no es posible, porque prescindir de los elementos dominantes hoy allí, sería un imposible, porque el mismo Mario no lo consentiría y á dentalladas sería capaz de empujar á los hombres y á las ideas y á la sociedad entera por donde él quisiera.

Antes de poco la República Oriental, lucirá las ricas galas de su fortuna y de su crédito, mientras que la Argentina se vestirá con los billetes ya muy usados y rotos de su curso forzoso.

¡El curso forzoso!
¡Fundará sus esperanzas en él, el Ministro de Hacienda!

Pues ya puede Vd. echarse á dormir, señor Ministro, que es lo mejor que Vd. sabrá hacer.

¡Porqué no renuncia el Ministerio, y se viene por acá para aprender un poquito más de lo que sabe, si es que puede?

Nosotros le trataremos bien por acá: le explicaremos con toda precisión y claridad el proyecto de los bancos libres y Vd. podrá reformar más tarde el que redactó en esa sin calcular los alcances de la ley.

Aquí, con la creación del Banco Nacional, hemos espantado las cábales y los negocios de los otros bancos creados.

Hoy, la confianza y el crédito han abierto tan vastas y tan fáciles corrientes al negocio y á la riqueza, que en breve, este rincón de tierra será un emporio de prosperidad y de progreso.

Y no es más, sino porque las bases han sido sentadas sobre sólidos cimientos.

Porque hay que calcularlo todo, hay que precaverlo todo y que prevenirlo todo también

República hermana, quisiera darte para tu prosperidad y engrandecimiento, otros hombres, hijos tuyos también, muy diferentes á los que hoy ocupan el poder.

Pero no puedo y lo siento.

Los bancos libres son la esclavitud de tu crédito.

Y donde están los bancos libres? Dónde están las garantías? ¡Ah! de utopía en estopias vas, no sé á donde, pero de seguro que no vas á puerto seguro.

BANDA A LA VISTA

BANDADA DE PRETENDIENTES

¡OJO! ¡OJO!! ¡OJO!!!

La política ha de llevar muchos hombres al manicomio.

La neurosis de la presidencia está haciendo más víctimas que cualquiera de las epidemias conocidas.

Dar una nómina de los aspirantes á candidatos para la presidencia de la República Uruguaya, sería tarea más que difícil.

Sin embargo, hay un medio para realizar ese trabajo y satisfacer la curiosidad pública.

¿Cuántos candidatos hay? Pues, de tantos como orientales; descontando de los orientales al grupo ó fracción Santista, los cuales no tienen otro candidato que Kapianga.

Por lo demás, nace un candidato nuevo á cada media hora del Sol.

No hay hombre que no tenga candidato.

De donde se deduce que hay peras donde elegir y que hay tela para cortar.

La talla, según los mas, es lo de menos.

Los merecimientos, según muchos, es poco para reclamar una madura detención al elegir.

Y el mal no se ha producido ahora. El que sembró el grano malo fué Kapianga.

Y es natural, la gente de ahora piensa lógicamente y dice:

—«Si Santos fué Presidente, cualquiera lo puede ser».

Esto es tan claro como la luz del día. Hay que convenir en que este razonamiento está inflado de lógica.

Pero, hay que recordar también, que solo una vez y un solo burro, consiguió la casualidad de hacer sonar la flauta.

DON QUIJOTE ORIENTAL



EN REPÚBLICA ORIENTAL
DE LOS ESCARMENTADOS NACEN LOS AVISADOS.



LA REPÚBLICA ARGENTINA.
QUIDACION SOCIAL!

Demócrito

Así, pues, no es extraño que se presente una bandada de aspirantes, cuando se tiene conocimiento que la banda está á la vista, ó en puerta, como dicen los jugadores.

A ser posible, que lindo sería que se luciera un troca-tintas en la política y en la sociedad volviendo las cosas patas arriba ó al revés, es decir, que en vez de haber un presidente, fueran todos los hombres presidentes; menos uno.

Que apuestan Vdes. á que ese uno, reventaba de descontento antes de un mes!

Y porqué no habian de envidiar á ese uno, único, todos los presidentes en ejercicio?

No hay nada que quite á cualquiera los deseos de ser algo, cuando alguna vez se es algo por imposición.

Verdad que sí? pero volvamos al punto de partida y pregunto:

¿Qué vamos á hacer con los candidatos que sobren?

Porque van á sobrnarnos muchos de ambas condiciones, es decir, militares y civiles.

Nadie, lo sabemos positivamente, nadie hasta la fecha se ha preocupado del porvenir de los candidatos que resulten sin aplicacion útil por el momento.

Y es, sin duda ninguna, una de las cosas que reclaman una preferente atencion.

Y, ¿qué pensarán hacer ellos mismos al ver que no han servido para la utilidad que presintieron?

Porque, pónganme Vdes. en su caso. Es duro, ¡como nó! durísimo, recalcitrante, tragarse una decepcion tan encumbrada. ¡Ver en sueños la presidencia y tocar la nada en la realidad!

Es triste y angustioso el carácter que asume un individuo que es candidato, de nacimiento, si se quiere, pero que no puede pasar de ahí á pesar de los pesares.

¿Ser siempre candidato y nunca presidente!

¡Hombre, y don Tomás? No desistió de ser candidato para los siglos de los siglos? O soñará aún, todavía, quizás?

No tal, no puede ser. Aquella monomanía se le acabó para siempre jamás.

No aumenta don Tomás con su nombre la lista de los candidatos á la presidencia.

Como que no es militar ni es civil. Es,.... pretendiente y nada más.

Los otros no necesitan más gente candidata; al contrario, lo que uno de ellos quisiera es que no existiera otro candidato á presidente más que él, para tener el gusto de vencer en la lucha electoral.

Pueblo oriental: oye un consejo y haz despues lo que quieras.

¡Ojo! ¡ojo! ¡ojo!!! que hay muchos candidatos en la costa.

Proyectos

Los dignos representantes que hoy tiene nuestro país, se esmeran en trabajar, con ardiente frenesí.

Cada uno tiene un proyecto ó cuarenta, ó cien ó mil, qué si hay tiempo y vo untad, todos se han de discutir.

Hay proyectos que merecen por su fondo y por su *chic*, el encamio y la alabanza del militar y el civil.

Pero hay otros ¡vade retro! que dan ganas de reír.

al pensar que hay pensamientos que se producen... así

Hay proyectos que propenden á levantar del país las fuerzas que don Kapianga intentara destruir.

Sin ir muy léjos, hay uno, que él sólo vale por mil, el que priva á un militar de ejercer cargo civil.

O mejor: que dos empleos nadie tener pueda aquí, ni por sobras de influencias ni por sobra de nariz.

Antes, en tiempos de Santos, todos podrian servir varios destinos á un tiempo, ¡filoxera vastatrix!

El que era amigo y pedia, recibia luego un sí; si no le bastaban cuatro le daban cuarenta mil.

El presupuesto era poco para tanto zascandil. ¡Así pasaban las cosas, y eran los hombres así!

La cuestion era tener pocos con quien discutir, y poder guardar secretos entre pocos... porque sí!

Ya aquellos tiempos pasaron y el Militar y el civil, ocuparán hoy su puesto respectivo en el país.

¡Qué linda Administracion! ¡que empleados! ¡que botín! ¡hagamos votos que no vuelvan nunca por aquí!

LANZADAS

El Milden, ó hablando eu plata, la filoxera se há declarado en las niñas de las república vecina.

Y dijo la policía Que tiene la culpa Sojo de tamaño picardia.

En Nueva York há empezado el deshielo. Ya era hora.

Todo estaba incomunicado á causa de la nieve.

Esta ha caido en tan gran cantidad, que de una sola calle, de la 14, se han extraido *doce millones y medio de carretadas.*

¡Lo que son las grandes ciudades! ¡Doce millones y medio de carretadas de nieve en una sola calle! ¡Si parece mentira! ¿Si lo será?

Pues es una mina a mosférica! Cuanto dejará de utilidad cada carretada de nieve? Un dollard?

Pues el que tenga opinion haga por curiosidad esta multiplicacion, Y hallará la utilidad.

La situacion de Bulgaria es difícil Los Búlgaros han largado proclamas á los soldados para revolucionarlos en contra del principe Aleman.

Todos los países temen algo malo que llorar; unos lloran por que rabian y otros ¡ay! por no rabiar

El presupuesto vá á sufrir tajos y reverses en su parte más vulnerable.

Se calcula que el resultado será una economia de mas de un millon de pesos.

Si llega á ser realidad esa cosa, en cierto dia: vere que la economia al fin y al cabo es verdad.

Santos piensa asomar las narices por Bulgaria con el objeto de captarse las simpatías y aspirar por ellas al trono de aquel país.

Pues se cansa de esperar y está ya medio aburrido, él, que dice que há nacido, solo para gobernar!

La policía se ha empeñado en clausurar las casas de tolerancia que hay en el centro de la poblacion.

Muy bien hecho; pero no puede hacerse. Es decir, las casas de tolerancia no quieren clausurarse.

Mejor dicho, se clausuran como casas de tolerancia, pero se abren como casas amuebladas, con el mismo personal etc.

Esto es una burla á la policía.

¡Pero á esta burla pesada hay que dar fin prontamente, porque si esto se consiente ¡Ahí es nada!

El «Duca di Galliera» de la Veloce, ha salido de Genova para el Rio de la Plata con 900 inmigrantes.

Afloja la inmigracion de una manera sensible, pero para cual nacion?

Telegramas de Roma dicen que el Etna encuéntrase en estado de erupcion.

Y seguirá en ese estado hasta sanar ó morir, porque no está vacunado.

Escriben de Buenos Aires que la filoxera se ha propagado considerablemente coincidiendo con la partida de Santos á Europa.

Rara casualidad. Ese hombre que es? Mejor dicho que deja ese hombre enpos?

Con razon los Uruguayos no quieren ver por acá al Jefe de guacamayos.

Mad. lle Aimée, jóven encantadora, artista del teatro de Varietés de Paris, ha fallecido hace unos cuantos meses.

Toda su fortuna la ha legado al «Orfelinoto de las Artes.»

Pero nombra usufructuarios á varios amigos, entre ellos al baritono americano Mr. Albertini.

Ahora bien: el «Orfelinoto de las Artes», exige á Mr. Albertini una garantia á satisfaccion.

Pero á tamaña pregunta dice Albertini, que nó; porque dice que no habló nada de eso la difunta.

Walsh, arzobispo de Dublin conferenció con el cardenal Simeon.

Que sería pesia mi si al cardenal Simeon, con razon ó sin razon le suprimieran el sí?

Dicese que el proyecto de incompatibilidades hallará pronto oposicion en las Cámaras.

Como toda idea nueva. No ven Vds. que mata la cosecha de la breval